
为进一步了解 2014 级新生入学后的学习

生活状况，帮助新生尽快适应与融入大学生

活，明确学生大学期间的发展方向和成才目

标，10 月 15 日晚六点半，我院党委书记周银娥

老师在五教 227 会议室与新生代表进行深入

亲切的座谈交流，学院 14 级辅导员金黎琼老

师和许义老师主持会议，14 级各专业 20 余名

新生代表参加座谈会。

作为新生代表，班长和团支书们在会前认

真搜集班级同学在学习、生活等方面的问题与

困惑。会上，各位学生代表积极发言，如实反映

广大同学的心声，诸如学校校车安排、新生宿舍

楼自行车管理、周边生活设施配套问题，以及希

望增加老琴房的开放与排课时间等问题。周银

娥书记耐心听取大家的意见与建议，现场一一

为同学们作出解答，表示对于同学们提出的建

议会及时向学校相关职能部门协调反映，并尽

最大努力协助改善，为同学们创建更为适宜的

学习生活环境。与此同时，周书记指出同学们应

该“成才先成人”，并结合切身事例教导同学在

大学中学会独立，提升处事与沟通能力。

座谈最后，周银娥书记希望同学们在大学

期间积极努力地为学业、为成长拼搏，注重更

高层次的素养提升，关注未来发展，早定人生

计划，学会调整适应不一样的大学生活，能够

全面且自主地去创新发展，于个人能“独善其

身”，于班级能“兼济天下”。同学们纷纷表示此

次座谈受益颇多，并将以更饱满的热情与更积

极的态度投入今后的学习生活中。

（顾沈慧、谢二遵、曹奕奕）
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细
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“教育学专 业

介绍
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座谈会。此

次座谈
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范大学教

育学院教

育

系副

主

任孔令帅 副 教

授

，

以及

1 4

级教

育学

班导吴

小玮老师， 为教

育学专业新生
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座谈会

伊始，孔老师首先向在座

新生介绍了 我院教育学专业的基本概

况 。
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叙述
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杨 庆 余 老 师

首 先 为 两 个 年 级 的 同 学 们 进

行

见

习 动 员 ，

他 着 重 强 调 教 育 见 习 对 于 小 教 专

业 的

重 要 性 ， 并 详 细 介 绍 了 同 学 们 见 习 过 程 中

需 要 完 成 的 学 习 任 务 以 及 见

习 中 必 须 遵 守

的

规 章 制 度 。 杨 老 师 还 结 合 自
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级共四周
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1 0生 28 工 2 0 1 4 年 1 0 月 8 日，为响应上海师范大学教育学院团委号召，展现当代大学生的青春风采，我院2 0 1 3 、 2 0 1 4 级 本 科 生在奉贤校区四教开展了以“信仰领航，青春畅想”为主题的主题团日。各班团支书以PPT为载体，结合国庆与校庆，呈现了一场场丰富多彩的团日活动，激发同学们爱国荣校的热情与活力。在小组讨论中，1 3 级 小 教 文 科 1 班和1 3 级 小 教 文 科 2 班的同学们阐述了对社会主义核心价值观的认识和看法。1 3 级应心1班同学们谈及上次学校组织参观奉贤校史馆的感想，作为师大学生深切感受到我校在六十年历程中的成长壮大，通过图展了解到我校六十年中为社会培育了数以万计的人才，为各类院校输送了大批优秀教师。团日活动中，我院1 4 级新生在理论学习中贯穿轻松愉快的游戏方式，1 4 级 学 前 1 班与1 4 级学前2班的团支书组织成语接龙等游戏，虽然同学们之间还并不熟悉，但通过传递卡片﹑动作示范等环节，队员们之间的默契度大大提高，活动现场气氛即刻调动起来，帮助同学们互相了解，增强班级凝聚力，培养班级同学的集体意识。通过本次团日活动的举办，我院1 3 级与1 4 级的同学们对社会主义核心价值观有了更深层次的了解，知晓了个人的青春理想与中国梦之间的联系，找准定位，向目标努力奋进。（吴昊桐、夏毓卿）
信仰领航，青春畅想︱︱︱记上海师范大学教育学院团日活动顺利开展为促进优秀传统文化与当代大学教育相适应、与大学生文明修身相协调、与本科学生文化

素养提升相汇通，进一步引导我院学生通过传统文化的熏习提升自身人文素养和道德修养，

201 4 年 10月25至26日，上海师范大学教育学院2 0 1 4 级新生国学培训在奉贤校区大剧院顺利举办。我院1 4 级 本科新生、研究生新生代表、

奉贤校区辅导员共40 0 余 人 参加学习，本次培训由汇贤雅国学创始人苏兴老师担任主讲。两天的培训中苏老师首先详细阐述了国学的内涵以及学习践行中国优秀传统文化的重要意义，并指出国学是“中国之学，中华之学”，大学生学习国学能够达成积累知识、提升文化、提高境界、成就事业的作用。他强调学贵重始、学贵力行，希望同学们抉择正确的人生方向，利用大学宝贵的时间，汲取优秀传统文化内在正能量，觉悟内在、提升自我。之后，苏老师着重讲授了《大学》中开篇部分，他告诉同学们人生中懂得明确爱好和人生方向的的重要性，要学会“知止”。在接下来的课程中，苏老师结合自身经历，详细诠释了《弟子规》的深刻内涵和现代意义，让同学们真切感受到传统文化中蕴藏着思想的大智，科学的大真，伦理的大善，艺术的大美。台下老师和同学们认真听讲、虚心受教。讲座结束后同学们认真体悟学习心得，真诚反思自己对父母的愧疚，同学们言辞间真情流露，拉近了大家心与心的距离。值得一提的是，在培训期间有一位同学深受启发，还将自己的学习感悟汇成诚挚的书信，表达对老师的敬重、对国学的崇敬、对未来的憧憬。通过此次培训，我院14级本科新生懂得了作为教院学子所需的责任与担当，更懂得了孝道是德行的根本，常怀感恩之心。讲座最后，全体学生主动起立向苏老师深深鞠躬，表达谢意。国学启蒙之旅虽然短暂，但是开启了同学们学习践行之路，同学们将以此为契机，知行合一，努力成长为“三寸粉笔，三尺讲台系国运。一颗丹心，一生秉烛民魂”的人民教师。（刘玉杰）10月29日中午13时，在五教B座227会议室，校团委领导到我院开展“听研评鉴”交流活动。出席本次活动的有校团委副书记傅昕源老师、校团委宣传部长杜宁老师、校团委肖文鑫老师，列席的还有我院分团委书记金黎琼，院分团委副书记许凯凯，院学生会主席团、部长代表，以及学院13、14级班级团支书代表。活动伊始，教育学院分团委副书记季丹辰、学生会主席陈国琛、组织部部长吴昊桐以及实践部部长徐蕾分别从学院学生会基层建设、组织建设、主题活动建设和品牌建设四个方面简述了学院近期团学活动的开展情况。傅昕源老师针对汇报内容，详细询问了我院分团委在日常团学工作中如何结合师范特色、新媒体宣传工作的开展、学生调研工作的创立、团日活动的推进等方面的工作开展情况，在听取汇报过程中也给出自己的建议与意见，并与座谈学生进行热烈交流互动。此外，傅昕源老师还与团支书代表进行了沟通，听取团支书们在自己工作中遇到的困难以及对团学工作开展的建议。本次听研评荐活动让校院两级团委更好地倾听学生的心声，并及时了解基层团学活动开展过程中所遭遇的瓶颈与困难，听取意见与建议，密切团青关系，积极合作，共谋发展。（季丹辰、卢茜）

走进基层，聆听心声———记校团委领导赴我院开展“听研评荐”活动校团委领导赴我院开展“听研评荐”活动
我院2014级新生国学培训顺利开展我院2014级新生国学培训顺利开展



2014 年 10 月 19 日晚 8 点，

我院在奉贤校区四教 D 座 200

教室为学院学生会各部门通 讯

员以及 14 级新生班级宣传委员

开展通讯写作与摄影制作培训。

本次培训由我院学生会新

闻 宣传中心部长卢 茜与副部长

张奕 蕾主讲。培训伊始，卢 茜同

学首先介绍了新闻 宣传的发展

历程与意义，让同学们对自己

即将开展 的 工 作 有 了 大致了

解。随后，她通过 PPT 展示为大

家详细讲解如何撰 写一篇 思 路

清晰、语句 严谨的通 讯稿件，大

到进行整体编排，小到标题、符

号等细节。培训内容由浅至深，

卢 茜同学还结合自身写 作经验

为同学们一一解答了平时在 撰

稿时容易出现的漏洞与错误。

培训最后，张奕 蕾同学带来通

讯照片拍摄及后期制作要领讲

解，她将构图思 路与拍 摄技巧

融汇于范例照片之中，强调新

闻图片的拍 摄制作需要将客观

性与艺 术性相结合。

此次培训让我院负责通 讯

工作的同学对自身工作有了进

一步的认识与了解，帮助我院学

生掌握通讯 写作的基本技能，尽

快胜任各部、各班的通讯工作，

进一步加强我院学生活动 宣传

工作。 （杨燕）

10 月 24 日下午 2:00，教育学

院一年一度的素质拓展活动———

2014 青春运动进行时，户外拓展在

徐汇校区东部操场举行，本次活动

由实践部主办，白明主席团协各部

门及 14 级新生参加了本次活动。

活动在一片欢声笑语中 拉开

了帷幕，小伙伴们随机分成三组：

苹果队、菠萝队和葡萄队。每个队

摆出了自己的造型，还唱出了热情

的队歌，现场氛围高涨。在“盲人方本借印勇训誉印介续印是接骄印介印介还
勇训誉凭印内容凭印介还
荣训内克印内印介续印是奋骄印介卓
练历容本借印勇训米凭印介还
荣训容奋印内印介续印是胜骄印介卓
练历容本克印勇训誉凭印介还
荣训容奋印内印介续印是根骄印介卓凭
练历容本勇印勇训誉凭印介还
勇训荣凭内印介续印是根骄印介卓凭
练历容本勇印勇懈凭印介还
勇训誉凭印内印介续印是胜骄印介卓
练历容本克印勇训小根保根接根米根胜机游游游


